

Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de
l'actualité allemande

12.-19.06.2024

Défense : l'Allemagne devrait atteindre pour la première fois l'objectif de contribution à l'OTAN. Selon les estimations de l'OTAN, l'objectif de dépenses en matière de défense à hauteur de 2 % du PIB du pays devrait être atteint par l'Allemagne en 2024, soit un montant total de 90,6 milliards d'euros. Le secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg, a salué la nouvelle.

Nouveau concept de service militaire. Le ministre de la Défense, Boris Pistorius (SPD), veut proposer un nouveau modèle de service militaire afin d'augmenter les effectifs de la Bundeswehr. Le service resterait sur la base du volontariat, tout en prévoyant le recensement systématique des personnes aptes au service. Avec ce système, l'armée espère avoir 40 000 candidats par an, pour 5 à 10 000 recrues.

Rapport annuel des services de renseignements allemands. L'office de la protection de la Constitution a rendu son rapport annuel qui décrit une situation sécuritaire qui « s'est encore aggravée en 2023 ». Selon le document, les principaux facteurs aggravants pour la sécurité du pays sont la guerre en Ukraine et la guerre au Proche-Orient. Avec l'antisémitisme et l'islamisme, la troisième forme de violence qui inquiète les services de renseignement est l'extrémisme de droite. Près de 40 600 individus sont répertoriés comme appartenant à la mouvance d'extrême-droite, dont 14 500 prêts à des actes violents. En Allemagne, le parti AfD est placé sous surveillance par les services de renseignement depuis mars 2021.

Réunion des ministres-présidents des Länder de l'Est avec le chancelier. Mardi 18 juin, les ministres-présidents de l'Est et le chancelier ont été accueillis à Wittenberg (Saxe-Anhalt). La réunion se déroule dans un contexte tendu : alors que les élections européennes ont révélé une fracture persistante entre l'Est et l'Ouest du pays, avec un vote particulièrement polarisé à l'Est, trois Länder s'apprêtent à renouveler leurs parlements régionaux cette année. Le ministre-président de Saxe-Anhalt, Reiner Haseloff (CDU), a appelé le chancelier à des modifications substantielles en matière de politique énergétique et de politique migratoire, de même que le ministre-président de Saxe, Michael Kretschmer (CDU), explique le [tagesschau](#).

Le syndicat IG Metall réclame 7% de salaire supplémentaire pour les travailleurs de l'industrie métallurgique et électrique. Les prochaines négociations collectives, qui réunissent représentants du patronat et des salariés, auront lieu en septembre et concernent près de 4 millions de travailleurs.

PARLEMENT,
PARTIS,
PERSONNES



Le groupe parlementaire CDU/CSU demande l'ouverture d'une commission d'enquête parlementaire sur l'abandon du nucléaire.

Vendredi 14 juin, les députés ont déposé une motion pour la création de cette commission qui devrait faire la lumière sur les circonstances dans lesquelles l'Allemagne a décidé d'arrêter d'utiliser l'énergie nucléaire. Si la commission d'enquête voit le jour, elle réunira 14 députés issus de tous les groupes parlementaires.

LE CHIFFRE

7	8	4	7
0	6	5	
5	3	2	
7	4	9	2
6	2	0	6
3			1

2,3 %

Augmentation de l'endettement de l'État au premier trimestre 2024.

Par rapport au premier trimestre 2023, cela représente une augmentation de 2,3 %, soit 54,7 milliards d'euros de dette supplémentaire. La question de la dette est brûlante, alors que la coalition gouvernementale doit présenter un budget pour l'année prochaine d'ici juillet. Le ministre des Finances, Christian Lindner (FDP), refuse catégoriquement la levée du frein à l'endettement, tandis que les potentielles coupes budgétaires sont décriées par les deux autres partenaires de la coalition, le SPD et Les Verts.